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政务要闻

本报讯（记者 申利超 通讯员 胡宏亮 张左宏）昨日上
午，我市第24届119消防宣传月活动在升龙广场启动。消防
部门将围绕“找火灾隐患，保家庭平安”的主题，在全市开展消
防宣传“五进”活动。

启动仪式上，西工区“妈妈防火团”和红门官兵在活动现
场表演了群口快板“我是消防宣传员”、灭火救援战斗服展示
等精彩的文艺节目，西工消防特勤二中队官兵进行的消防器材
技能展示和火笼灭火演练等项目，引来现场观众阵阵喝彩声。

活动期间，市消防部门将通过群众喜闻乐见的方式，向城
乡群众宣传查找消除火灾隐患方法，传授家庭自救逃生技能
知识，增强全民消防安全意识，有效避免各类火灾事故的发
生，为经济社会稳步发展创造良好的消防安全环境。

市人大常委会副主任马振宇等参加活动。

我市第24届119消防宣传月活动启动

找火灾隐患 保家庭平安

■ 新安全生产法将于 12 月 1 日起正式实施。昨
日，我市举办新安全生产法辅导报告会，国家安全监管总
局政策法规司副司长邬燕云作专题辅导报告。会议要
求，有关人员要深刻理解新法的内涵，强化监督检查，做
好新法的普及工作。 （张宁）

自然状态下，谷雨时节赏牡丹的“老法儿”，
从古至今沿袭不变。偶有牡丹秋冬盛开，肯定是
件稀奇事。昨日，在国家牡丹园里，大部分大田
观赏牡丹已落叶干枯，独有一方花圃中成片的牡
丹竞相绽放、色泽艳丽（如图），令闻讯而至的游
客啧啧称奇。

“这些都是经过多年精心培育的‘秋赏系列’
牡丹新品种。”国家牡丹园牡丹培育专家刘改秀
说，秋开牡丹“不爱暖春爱清秋”的特点，填补了我
市牡丹种质资源空白，今后，每年秋天才是它们盛
开的季节。

国家牡丹园是全国唯一的国家级牡丹基因
库。2006年秋，刘改秀和科研人员在调查牡丹的
物候性状时，发现了几株零星绽放的“另类牡
丹”。尽管这些花朵的花色、花型和规格，较之于
春牡丹都逊色不少，但它们卓尔不群的表现，还是
吸引了刘改秀的注意。

在随后的两三年时间里，这些“另类牡丹”得
到了特殊的照顾。每年秋季，科研人员都会细心
观察记录它们的性状表现。“这些牡丹没有经过任
何人工处理，完全是在自然条件下展叶开花的。”
刘改秀介绍，这称为“秋发”。因为是一种违背牡
丹生长规律的不正常现象，所以开出的牡丹观赏
价值不如春季。

近年，随着牡丹培育技术的进步，通过人工小
气候影响，牡丹可356天开花，达到了“花开随人
愿”的理想效果。然而，由于培育反季节温室催花
牡丹成本较高，人们依然很难在秋冬季节观赏到
花王的芳容。这让国家牡丹园的专家更加坚定了
培育自然状态下秋开牡丹新品种的信心。

功夫不负有心人。经过多年的基因突变研
究和品种改良，国家牡丹园突破了秋赏牡丹品种
培育的技术难题，并进行大规模扩繁嫁接。如
今，园区已经形成了 3 亩 1300 株的秋赏牡丹种
植规模，主要包括“秋韵”（粉色）、“和平秋色”

（黄色）、“秋歌燕舞”（白色）、“春花秋梦”（红色）
等4个品种。

我市育出4个
秋赏牡丹新品种

本报讯（记者 李东慧）明日上午10时至11时30分，由
市纪委监察局等主办的2014年度《群众评诺》电视直播活动，
将进行今年第二场直播。

明日上午接受评议的是我市银行业，中行洛阳分行、农行
洛阳分行、工行洛阳分行、交行洛阳分行、建行洛阳分行、洛阳
银行等6家单位的主要负责人将参加现场评议活动。该活动
将邀请其上级主管部门领导到直播现场观看。

在评诺活动中，将有5名由人大代表、政协委员、专家学
者、行业代表等组成的嘉宾团队，对6家单位的承诺和践诺情
况进行评价和提问。随后，90 名评议代表将进行满意度测
评，测评结果由主持人当场公布。

广大群众在观看节目的同时，可拨打热线电话65512345
反映问题，与6家单位的相关负责人进行互动。

洛阳电视台第一套节目6日20时20分、7日16时30分，
洛阳电视台第二套节目7日21时10分、8日9时40分，将对
本场节目进行重播。

6家银行负责人现场接受评议

今年第二场《群众评诺》
明日直播

不爱暖春爱清秋 红白黄粉竞争艳

据介绍，目前这些“秋赏系列”牡丹新品种的
培育技术已经成熟，嫁接成活率高、易繁殖，且表
现稳定。由于秋冬气温较低，新品种的花期可延
长至30天左右。

“秋开牡丹的出现，打破了牡丹自然生长的规
律，是继反季节温室催花牡丹培育成功后的又一
奇观。”刘改秀说，今后，随着“秋赏系列”牡丹的品
种和种植规模的扩充，我市“花开花谢二十日”的
大田牡丹观赏格局也将逐渐改变。

本报记者 白云飞 通讯员 王海歌

洛阳市创建办洛阳市创建办 洛阳市文明办洛阳市文明办

““未成年人思想道德建设未成年人思想道德建设””公益广告公益广告
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昨日，记者在新安县洛新产业集聚区爱科麦钨钼制品有
限公司看到，工作人员正在使用激光切割器加工钼板用以制
作钼隔热屏。

近年，该公司加大科研力度，选用优质钨钼原料，通过烧
结、锻造、轧制、机加工等工艺，生产出的品质优良的钨钼产品
受到市场青睐，被应用于航空航天、有色金属研制等领域，产
品60%出口至美国、德国、日本等十几个国家和地区。

记者 刘冰 通讯员 杨光 卢光辉 摄

打造具有竞争力的钨钼深加工产业

近日，市人大常委会首次启办专题
询问会，围绕“水生态文明建设”主题，9
名市人大常委会委员、市人大代表提出
了12个热点、难点问题，市政府及相关
部门负责人到场应询，坦诚作答。

从“人大问水”的新闻里，我们能读
出些什么呢？

读出“民生”。
水生态文明建设，不仅包含水系建

设，还涉及水源地保护、水污染防治、水
环境优化等一系列内容。换言之，它不
仅关乎城市形象，更关乎百姓福祉。市
人大常委会首次启用专题询问机制便
以此为主题，既凸显了这一主题的重要

性，也反映出市人大对民生热点的关
注、对群众呼声的回应。

读出“责任”。
为了提出有质量、针对性强的问

题，市人大常委会委员、市人大代表提
前对我市重要水系工程建设、水系利用
等情况进行了专题调研，确保问题言之
有物、问之有据。而在这次会上，副市
长张世敏及市水务局、市发改委、市环
保局等7部门主要负责人面对“麻辣”问
题不回避、不绕弯，有思路、有对策。

一方面是提问者充分行使法律赋
予的权力，积极对政府工作予以监督，
一方面是回答者直面各自职责，敢于列

出“任务单”、拿出“施工图”，展现的都
是他们对各自责任的担当。

读出“监督”。
询问不是目的，目的在于通过专题

询问，加强工作监督，推进工作落实。
毋庸讳言，尽管我市水资源丰富，一些
相关项目却一拖再拖。究其原因，监督
的缺位不容忽略。在这次会上，这些问
题都再次被抛出，相关部门也都立下

“军令状”。同时，市人大常委会也明
确，将在适当时候听取市政府整改落实
情况的报告。相信多一双眼睛，多一层
监督，会对项目的推进、任务的落实多
一份助推力。

做好洛阳的水文章，需要方方面面
形成合力。我们期待，“人大问水”继续
给力下去！

《河洛谈》欢迎广大读者对洛阳的
大事小情发表真知灼见。投稿地址：
洛阳市开元大道218号报业大厦20
楼洛阳日报评论部。邮编：471023。
电 子 信 箱 ：dengdehong@163.
com。官方微博：@洛阳日报。微信
公众账号：lyrb0379。
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